

Editorial

Nous voici arrivés au troisième numéro de nos Cahiers. On serait tenté de dire que nous avons atteint notre vitesse de croisière. Il est peut-être un peu tôt pour l'affirmer mais nous avons déjà suffisamment d'articles en préparation pour pouvoir dire que, si le soutien des lecteurs se confirme, et, comme nous le souhaitons, s'amplifie, nous sommes assurés de vivre encore quelques années.

En attendant des articles sur le chemin de fer, comment étudier le bassin creillois sans y apporter un intérêt tout particulier ?, sur l'usine Parvillé de Cramoisy, sur Burton et l'usine des chapeaux de Nogent-sur-Oise, mais il serait trop long d'énumérer tous nos projets, nous avons voulu une nouvelle fois, dans ce numéro, conserver la diversité qui a inspiré nos deux premiers numéros.

La métallurgie, la chimie et les chemins de fer sont les activités dominantes, mais il existe à côté des activités moins connues et reconues qui méritent cependant d'être présentées et étudiées, c'est le cas du textile et l'habillement. Evelyne Boufflet a pu recueillir un témoignage et des documents sur l'une des entreprises qui se sont livrées à cette production.

L'actualité récente a braqué les projecteurs sur la cité de la Lingerie dont la démolition a été entreprise. Jean-Pierre Besse se livre à une étude sociologique sur les premiers habitants de cette cité HBM (habitations à bon marché).

Dans le numéro précédent, Emilie Mairot et Gilbert Roze nous avaient retracé les dernières années de l'usine chimique de Villers-Saint-Paul. Ils se penchent dans ce numéro sur une usine proche, l'usine Penarroya de Rieux.

La publication de cet article nous permet d'ouvrir un débat sur la définition du bassin creillois. Quel espace géographique recouvre cette notion ? Et quels sont les critères qui permettent d'en définir les contours en dehors de l'espace géographique ?

L'usine de Rieux nous apparaît comme le dernier bastion du bassin creillois en amont de la vallée de l'Oise. Au delà, on peut le constater facilement, le paysage change.

Nous publions aussi des documents bruts qui peuvent être utilisés en classe pour les enseignants du bassin creillois ou servir de départ à des recherches ultérieures.

Les lecteurs retrouveront aussi nos rubriques habituelles sur les activités de notre association.

Nous tenons enfin à remercier l'EDF pour le partenariat qu'elle nous offre pour la publication de ce présent numéro.

L'AMOI